

PARLAMENTARI@S EN LA COP29



BOLETÍN



GLOBE
The Global Legislators Organisation



UNFCCC

Volumen 4 Número 2

25 de marzo de 2024

Bienvenidos a la edición de marzo de nuestro boletín multilingüe Parliamentarians@COP29, preparado por [GLOBE International](#), que actúa como [Punto focal de la CMNUCC](#) para la comunidad parlamentaria del mundo. Nuestro trabajo brinda apoyo a los legisladores para que cumplan con los compromisos climáticos del Acuerdo de París (y relacionados) y para que se preparen y participen de manera efectiva en la COP29.

Estamos orgullosos de trabajar en estrecha colaboración con las **Presidencias COP28-COP29-COP30**, ahora reunidas como la primera Troika de este tipo para coordinar mejor entre las Presidencias y apoyar la Misión 1.5C. Nuestro objetivo es garantizar que el electorado parlamentario mundial esté bien informado y apoyado para participar en el proceso de la CMNUCC, la COP29 y los foros internacionales relacionados. Sintonice para obtener actualizaciones detalladas en nuestros **seminarios web mensuales** para el distrito electoral parlamentario (detalles a continuación) y estos boletines informativos periódicos.

En la COP28, albergamos el primer Pabellón Parlamentario. La mayoría de los eventos en el Pabellón Parlamentario se transmitieron en vivo y los videos de 32 eventos se pueden ver directamente en la **lista de reproducción del Pabellón Parlamentario [aquí](#)**. Las fotos de los eventos del Pabellón se pueden ver en Flickr [aquí](#).

Actualizaciones de la ONU

Se lanza la troika de presidencias de la COP



Crédito de la imagen : KBC

La presidencia de la COP28 ha lanzado la primera 'troika' de las presidencias de la COP28, la COP29 y la COP30. La asociación que reúne a los Emiratos Árabes Unidos, Azerbaiyán y Brasil se lanzó el 13 de febrero de 2024 en Dubai, Emiratos Árabes Unidos, “para mejorar la cooperación y la continuidad entre las presidencias actuales y futuras de la COP, lo que conducirá a una mayor acción climática en apoyo de ' Misión 1,5°C'. Más [aquí](#) .

Stiell pide unidad de la troika



Crédito de la imagen : ZAWYA

Tras el lanzamiento de la Troika de Presidencias de la COP para impulsar acciones ambiciosas, colaborativas y continuas que conduzcan a mejores NDC, el Secretario Ejecutivo de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), Simon Stiell, ha dicho que la unidad de las Presidencias contribuir a la consecución de la visión mundial de limitar el aumento de la temperatura a 1,5 grados centígrados. Según él, “la unidad de esta Troika ayudará a hacer realidad la ambición necesaria para abordar el cambio climático, a través de la colaboración, la cooperación y la coordinación. Esta es una oportunidad para cimentar lo acordado en la COP28, garantizar que sea posible en la COP29 y las acciones posteriores tomadas en la COP30 con nuevas NDC ambiciosas: pasar la financiación de goteos a torrentes y entregar NDC alineadas con 1,5°C”. Más [aquí](#) .

Se celebra la reunión ministerial sobre el clima en Copenhague



Crédito de la imagen : Hindustan Times

La primera gran reunión sobre cambio climático posterior a la COP28, la Ministerial de Copenhague, tuvo lugar en Copenhague, Dinamarca, los días 21 y 22 de marzo de 2024. Presidida por el ministro danés de Cooperación para el Desarrollo y Política Climática Global, Dan Jorgensen, la reunión reunió a más de 40 expertos en temas climáticos. líderes para conversar sobre las prioridades para la COP29. Más [aquí](#).

Se anuncia la campeona de alto nivel de la COP29



La Presidencia de la COP29 ha anunciado a SE Sra. Nigar Arpadarai como la novena campeona de Alto Nivel de la ONU sobre Cambio Climático. “El Campeón de Alto Nivel es una posición clave en el proceso multilateral de la ONU sobre Cambio Climático, creado en la COP21 en París, que conecta el trabajo de los gobiernos nacionales con las muchas acciones

voluntarias y colaborativas tomadas por actores no estatales de ciudades, regiones, empresas, inversores y sociedad civil”. SE Arpadarai es miembro del Parlamento de Azerbaiyán. GLOBE espera trabajar con la Sra. Arpadarai en cumplimiento de su mandato y el compromiso del Mili Majlis de Azerbaiyán y el electorado parlamentario mundial. Más [aquí](#).

Crédito de la imagen : Sherg.az

UNEA-6 finaliza con resoluciones clave



La Sexta Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente (UNEA-6) concluyó en Nairobi, Kenia, y los países miembros acordaron quince resoluciones que ayudarán a abordar la triple crisis planetaria del cambio climático, la pérdida de naturaleza y la contaminación. La Declaración Ministerial "afirmó el compromiso de los Estados miembros de frenar el cambio climático, restaurar y proteger la biodiversidad, crear un mundo libre de contaminación y afrontar los problemas de la desertificación, la degradación de la tierra y el suelo, la sequía y la deforestación mediante la adopción de medidas multilaterales eficaces, inclusivas y sostenibles". Más [aquí](#).

Crédito de la imagen : El cable

Actualizaciones globales

Azerbaiyán se suma al compromiso global sobre el metano

El anfitrión de la COP29, Azerbaiyán, se ha adherido al Compromiso Mundial sobre el Metano. Esto fue mientras el país se prepara para albergar las conversaciones globales sobre cambio climático de este año. El Compromiso de Metano es un compromiso de los países para reducir sus emisiones de metano. Unos 155 países ya se han inscrito. Más [aquí](#).



Crédito de la imagen : Menafn

Se superó el límite de calentamiento de 1,5 °C durante un período de 12 meses



Crédito de la imagen : AFP

Por primera vez en la historia, el calentamiento global en el mundo superó el umbral de 1,5 grados Celsius en un período de un año. Esto fue revelado por el Servicio de Cambio Climático Copernicus (C3S) de la Unión Europea a principios de febrero de 2024. Esto convirtió oficialmente a 2023 en el año más caluroso desde 1850, y se espera que el calor continúe hasta 2024. Más [aquí](#).

1,5 grados: Presidencia de la COP29 para unir el Norte y el Sur



Crédito de la imagen : Bloomberg

El presidente designado de la COP29, Mukhtar Babayev, ha dicho que Azerbaiyán trabajará duro para cerrar la brecha de confianza, implementación y financiación entre los países industrializados y en desarrollo que siguen afectando el cumplimiento de los compromisos. Babayev dijo que sólo a través de la reconstrucción de la confianza se podrá alcanzar la visión 1.5. Más [aquí](#).

WIM for L&D celebra la vigésima reunión del Comité Ejecutivo



Crédito de la imagen : La colaboración en pérdidas y daños.

El Comité Ejecutivo del Mecanismo Internacional de Pérdidas y Daños de Varsovia celebró su 20ª reunión. La reunión que tuvo lugar en Bonn, Alemania, del 12 al 15 de marzo de 2024, generó muchas decisiones, incluida la colaboración con la Red de Santiago sobre Pérdidas y Daños, la presentación del plan de trabajo renovable de cinco años del Comité Ejecutivo y la adopción del plan de extensión para 2024. El tema del evento será “integrar pérdidas y daños en los procesos de planificación nacional”, etc. Encuentre el resumen de los puntos de decisión, [aquí](#).

El Parlamento maltés debate nueva legislación climática



Crédito de la imagen : Tiempos de Malta

En febrero, el Parlamento de Malta debatió sobre la promulgación de una nueva legislación climática. La Ministra de Medio Ambiente, Miriam Dalli, introdujo el debate que busca promulgar "un nuevo marco legal para abordar el cambio climático. El nuevo marco legal incluirá una Autoridad de Acción Climática y un Consejo Nacional de Acción Climática independiente". Más [aquí](#).

EALA pide acción climática para impulsar la seguridad alimentaria



Crédito de la imagen : Noticias de Kenia

Miembros del Comité de Agricultura, Turismo y Recursos Naturales de la Asamblea Legislativa de África Oriental (EALA), encabezados por su Presidenta, Excm. Francoise Uwumukiza, han pedido una mayor acción y colaboración para impulsar la seguridad alimentaria en la región. El Comité, que reconoció que el cambio climático es el mayor impedimento para lograr la seguridad alimentaria para 2025, pidió colaboración entre los Estados socios. Esto fue durante una visita de supervisión a la Comisión de la Cuenca del Lago Victoria (LVBC). Más [aquí](#).

La UE acuerda un acuerdo sobre el primer sistema de certificación de eliminación de carbono del mundo



Crédito de la imagen : EURACTIV

El 20 de febrero de 2024, los miembros del Parlamento de la Unión Europea llegaron a un acuerdo sobre una propuesta para establecer "... el primer registro del mundo para la eliminación certificada de dióxido de carbono obtenida a partir de prácticas de agricultura ecológica y procesos industriales". A la propuesta le seguirá el establecimiento de metodologías de certificación. Más [aquí](#).

APPU celebra 52ª reunión anual



Crédito de la imagen : Yuan Legislativo

La Unión de Parlamentarios de Asia y el Pacífico (APPU) celebró su 52.ª reunión en Tokio, Japón, del 11 al 14 de marzo de 2024. En la reunión, a la que asistieron participantes de once países, se aprobó la moción para la candidatura de Taiwán a formar parte del proceso de la CMNUCC. Más [aquí](#).

El exdiputado británico Chris Skidmore lanza 'Better Earth'



El ex miembro del Parlamento del Reino Unido, Chris Skidmore, anunció el lanzamiento de la Iniciativa Better Earth en la conferencia edie 24 en Londres. La iniciativa busca ayudar a los países de todo el mundo a cumplir con sus planes de descarbonización, brindar el apoyo y la inversión

necesarios para que la reducción de emisiones no sea solo una esperanza sino una realidad”. El exdiputado es conocido por ser el autor de [Net-Zero Review](#) , ha hablado en varios [eventos GLOBE](#) y fue [un habitual del Pabellón Parlamentario COP28](#) . Better Earth funcionará como una empresa privada e “incluira profesionales con experiencia en formulación de políticas, prestación de infraestructura energética y finanzas verdes. Más [aquí](#) .

Crédito de la imagen : Bloomberg

La UE preparará los sistemas alimentarios para el futuro



La Comisión de la Unión Europea está estableciendo la 'Asociación para Sistemas Alimentarios Sostenibles (SFS) para las personas, el planeta y el clima' para ayudar a transformar los sistemas alimentarios nacionales y globales. La iniciativa reunirá a “responsables políticos, empresas, investigadores y la sociedad civil para coordinar, alinear y aprovechar los esfuerzos europeos y nacionales de I+i para preparar los

sistemas alimentarios para el futuro a través de un enfoque integrado y transdisciplinario”. Más [aquí](#).

Cumbre de Ciudades y Regiones convocada en UNEA-6



Crédito de la imagen : ONU

La Cumbre de Ciudades y Regiones fue convocada el 23 de febrero de 2024 por el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y sus socios, incluidos ONU Hábitat e ICLEI. El evento, que contó con más de 600 participantes (virtuales y presenciales), discutió "formas de fortalecer la gobernanza multinivel y el financiamiento urbano para apoyar acciones multilaterales". Más [aquí](#).

Celebrada la III Cumbre para la Democracia



Crédito de la imagen : Democracia y más allá Plus

La tercera Cumbre para la Democracia tuvo lugar en Seúl, República de Corea, del 18 al 20 de marzo de 2024. La Cumbre de tres días contó con una Conferencia Ministerial el primer día; stands de exposición y sesiones diversas el segundo día; y un plenario virtual para jefes de Estado y de Gobierno, con la sociedad civil.

La WFD pide una acción climática urgente



Al margen de la Tercera Cumbre para la Democracia, la Fundación Westminster para la Democracia convocó una sesión sobre “ **Por qué la democracia mañana significa acción climática hoy**” para defender una ola urgente de democratización profunda a través de la Acción Climática. La sesión contó con presentaciones de parlamentarios y expertos, entre ellos: Maureen Oduori, directora nacional del WFD en Kenia; Rafael Jiménez Aybar, Líder de la iniciativa sobre democracia medioambiental de la WFD; Rachel Kyte, Profesora de Práctica en Política Climática, Universidad de Oxford; Jennie King, Instituto para el Diálogo Estratégico (ISD), Directora de Investigación y Política Climática; Nate Rugh, Científico Ambiental, Investigador del Instituto de Ciencia y Tecnología Ambiental de la Universidad Autónoma de Barcelona, activista de Scientist Rebellion y cofundador de Extinction Rebellion Spain; Honorable. Biyika Lawrence Songa MP, Presidenta del Comité de Medio Ambiente, Recursos Naturales, Cambio Climático y Ciencia, Tecnología e Innovación, Presidenta del Foro Parlamentario sobre Cambio Climático, Parlamento de Uganda; Malini Mehra FRSA, directora ejecutiva, Legisladores GLOBE; Presidente del Grupo de Transición Justa, Comisión de Desarrollo Sostenible de Londres; Adhityani Putri, especialista en políticas y participación, Secretaria de Indonesia de la Alianza para la Transición Energética Justa (JETP) y fundadora de la Fundación Indonesia Cerah; y Kanbar Hossein Bor, Jefe del Departamento de Gobernanza Democrática y Libertad de Medios de la Foreign Commonwealth and Development Office (FCDO) del Reino Unido.

Informes de la red parlamentaria y

UNDRRR y GLOBE celebrarán un almuerzo de diálogo parlamentario



Crédito de la imagen : Turismo de Ginebra.

La Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres (UNDRRR) y GLOBE Internacional (Punto Focal del Grupo Parlamentario) celebrarán un almuerzo de diálogo parlamentario el martes 26 de marzo de 2024, de 13:00 a 14:30 en el Centro Internacional de Conferencias de Ginebra. El evento que tendrá lugar al margen de la 148ª Asamblea General de la UIP reunirá a miembros del Parlamento de todo el mundo y a expertos para discutir "Acelerar la reducción de riesgos, la resiliencia y la financiación para fortalecer la preparación, la prevención y la recuperación".

Detalles [aquí](#).

Grupo parlamentario realiza seminario web mensual



2024— Monthly webinars hosted by GLOBE International

🕒 10:00am & 4:00pm Central European Time

Wednesday	31 January
Wednesday	21 February
Wednesday	20 March
Wednesday	24 April
Wednesday	29 May
Wednesday	19 June
Wednesday	31 July
Wednesday	28 August
Wednesday	25 September
Wednesday	30 October
Wednesday	27 November
Wednesday	19 December

Contact: <focalpoint@globelegislators.org>

El seminario web mensual "Camino a la COP29" del Grupo Parlamentario de la CMNUCC tuvo lugar el 21 de febrero (para febrero) y el 20 de marzo de 2024 (para marzo). En cada ocasión se realizaron sesiones de mañana y tarde. Los seminarios web sirvieron como plataformas para la planificación colaborativa no solo para la COP29, sino también para una mayor acción parlamentaria sobre el cambio climático, entre los miembros del Parlamento y las redes parlamentarias. Suscríbase al próximo seminario web que se celebrará el 24 de abril de 2024 enviando un correo electrónico a

<focalpoint@globelegislators.org>.

Progreso en la eliminación de combustibles fósiles: Informe preliminar



Preliminary Report Launch

Global Parliamentarians' Inquiry into the Progress of Fossil Fuels Phase Out

Parliamentary Pavilion
Zone B7 | Building 88 | 3rd Floor December 6 | 2:00 PM – 3:30 PM

 Hon. Juan Carlos Lozada MP, Colombia Moderator	 Hon. Anthony Kasandwe MP, Zambia Speaker	 Hon. Martina Casís MP, Uruguay Speaker	 Hon. Lawrence B. Songa MP, Uganda Speaker	 Hon. Cecilia Requena Senator, Bolivia Speaker	 Hon. Raoul Mameel MP, Philippines Closing remarks
---	---	---	--	---	--

PARLIAMENTARIANS FOR A FOSSIL-FREE FUTURE | COP28 UCLG | +63 917 635 3725 | @mpifossilfree | fossilfuelfreefuture.org

Parlamentarios por un futuro libre de fósiles han publicado detalles de la “Investigación de parlamentarios globales sobre el progreso de la eliminación gradual de los combustibles fósiles”. El informe muestra que, aunque la financiación de los países del G20 y los bancos multilaterales para proyectos de combustibles fósiles cayó a 55.000 millones de dólares entre 2019 y 2021, todavía representaba aproximadamente el doble de las inversiones en energías renovables. [Descargue el informe.](#)

EOPA celebrará una cumbre sobre energía eólica marina



EOPA
Elected Officials to Protect America

**NEW YORK & NEW JERSEY
OFFSHORE WIND VIRTUAL SUMMIT**

**JOB CREATION & ECONOMIC
OPPORTUNITIES PANEL**

 Rick Dovey Former President Atlantic County Utilities Commission	 Cap. Paul Eidman Advocate Marine Fish Conservation	 Caren Fitzprick Former Commissioner Atlantic County
---	--	--


Dominic Frongillo
Moderator/Co-Founder EOPA

March 27 at 12:40 pm - 1:25 pm

To find out more visit our website at www.protectingamerica.net

Los funcionarios electos que protegen a Estados Unidos (EOPA) han convocado una cumbre sobre energía eólica marina para el 27 de marzo de 2024. La "cumbre se lleva a cabo para reunir a funcionarios locales, estatales y federales de todo el estado para escuchar a expertos, representantes de agencias y sus electos". pares sobre la energía eólica marina como una solución climática crítica para Nueva Jersey y Nueva York". Detalles [aquí](#).

El Parlamento de la UE adopta un acuerdo para revisar el DEI



El Parlamento de la Unión Europea ha votado a favor de un acuerdo para revisar la [directiva sobre emisiones industriales \(IED\)](#). Las “nuevas normas reducirán las emisiones nocivas de las instalaciones industriales y las grandes granjas porcinas y avícolas para proteger la salud humana y el medio ambiente. Más [aquí](#).

La UIP celebra su 148ª Asamblea General



Crédito de la imagen : UIP

La 148ª Asamblea General de la Unión Interparlamentaria (UIP) está en curso en Ginebra, Suiza. El evento que reunirá a parlamentarios de todo el mundo tendrá lugar del 23 al 27 de marzo de 2024 en la Sede de la Unión. El tema de este año es "Diplomacia parlamentaria: tender puentes para la paz y el entendimiento". Más [aquí](#).

Se fija fecha para el 8º Foro de Legisladores de IRENA



Crédito de la imagen : IRENA

La octava sesión del Foro de Legisladores de la Agencia Internacional de Energías Renovables (IRENA) se llevará a cabo en Abu Dhabi, Emiratos Árabes Unidos, el 16 de abril de 2024 durante la decimocuarta sesión de la Asamblea de IRENA que tendrá lugar del 17 al 18 de abril de 2024. El tema de este año será “Resultado de la COP28: infraestructura, políticas y habilidades para triplicar las energías renovables y acelerar la transición energética”.

Démos su opinión

GLOBE realiza un seguimiento continuo de los compromisos parlamentarios en el proceso de la CMNUCC. Nos gustaría saber de usted si su parlamento ha estado involucrado en el primer Balance Global (First Global Stocktake) y/o en la delegación de su gobierno a la COP28. Póngase en contacto si tiene otras ideas para compartir. Nuestro correo electrónico es < focalpoint@globelegislators.org >. Gracias.

Apóyenos

GLOBE International es una organización benéfica internacional registrada en Bélgica. Trabajamos de manera multipartidista y no partidista para garantizar que los representantes electos conozcan y participen en procesos internacionales clave, como la conferencia de las partes (COP) de las Naciones Unidas sobre el cambio climático, la biodiversidad y la desertificación.

Desde 2021, GLOBE ha servido como Punto Focal de la CMNUCC para el Grupo Parlamentario, brindando una gama de servicios para ayudar a informar y organizar al electorado parlamentario global. Buscamos hacer lo mismo con las otras Convenciones de Río y con las instituciones y procesos internacionales clave.

Como organización sin fines de lucro, nuestro trabajo depende del apoyo público y de donaciones. Si desea apoyar nuestro trabajo, por favor haga una donación utilizando nuestra cuenta Paypal : el beneficiario es < secretariat@globelegislators.org >

Si desea apoyar nuestro trabajo a través de asociaciones de patrocinio, envíenos un mensaje a < secretariat@globelegislators.org > Gracias.



Contacte con nosotros

Comuníquese con nosotros con sus noticias, opiniones e información sobre los parlamentos y la acción climática, incluido el intercambio de informes, artículos y blogs que haya escrito. Esperamos tener noticias tuyas a través de < focalpoint@globelegislators.org >. Gracias.



[Follow](#)



[LinkedIn](#)



[Email](#)



[Website](#)



[Tweet](#)



[Forward](#)



[Share](#)

Want to change how you receive these emails?

You can [update your preferences](#) or [unsubscribe](#) *[EMAIL](#)* from this list. GLOBE International - Secretariat

Global Legislators Organisation for a Balanced Environment

Charity No. 0445.593.551

Tribunal de Bruxelles - BE12 0689 0292 1392

Reg. Office: 37-39 Arduinkaai, bte 16, B-1000 Brussels,
Belgium

www.globelegislators.org • [@GLOBE_intl](https://twitter.com/GLOBE_intl)